





Nota de Prensa

Brasil y España firman memorando de cooperación para mejorar la gobernanza del Estado



El acuerdo abarca áreas como gobierno digital, innovación, gestión de personas e inclusión y tendrá una duración de cuatro años.

Río de Janeiro, 24 julio 2024 – Brasil y España firmaron hoy (24) un Memorando de Entendimiento (MOU), para intercambiar experiencias con el fin de mejorar la gobernanza de la estructura del Estado, beneficiando a las poblaciones de cada país. La ceremonia tuvo lugar durante el evento paralelo del G20, Estados del futuro, en Río de Janeiro.

Según Esther Dweck, ministra de Gestión e Innovación en Servicios Públicos, uno de los principales desafíos a enfrentar es la vida laboral de los servidores públicos, quienes son los agentes de transformación desde su ingreso. "Hay que cuidar muy bien la entrada para que traigamos gente





MINISTÉRIO DAS RELAÇÕES

MINISTÉRIO DO DESENVOLVIMENTO, EXTERIORES INDÚSTRIA, COMÉRCIO E SERVICOS





que tenga rostro de sociedad" y enumera acciones como fortalecer las leyes de cuotas y realizar un concurso unificado para atraer talento, incluso de otras regiones del país.

Este tema también se ha debatido en España. "Necesitamos gente preparada para poder anticiparse a los llamados "cisnes negros", diseñar buenas políticas, trabajar de forma más interdisciplinar", analiza José Luis Escrivá, ministro de Transformación Digital y Función Pública española.

Invertir en el capital humano de la función pública, con un equipo diverso y cualificado, es fundamental para una gobernanza eficaz e innovadora, pero también choca con la cuestión del salario y la trayectoria profesional.

Conrado Ramos, secretario general del Centro Latinoamericano de Administración para el Desarrollo (CLAD), recordó que en Brasil las personas que trabajan en las áreas de educación y salud tienen ingresos muy por debajo del mercado. Por otro lado, los puestos que requieren más cualificación se quedan cortos. Además, no hay muchas perspectivas de movilidad. "En Uruguay los jóvenes que ingresan al servicio público pasan por siete u ocho instancias diferentes que les dan oportunidades de ascenso".

Considerando la sólida y progresiva relación entre ambos países y la importancia de la administración pública en el desarrollo y la ciudadanía, el acuerdo cubre áreas como gobierno digital, innovación, gestión de personas e inclusión y tendrá una duración de cuatro años.

Los tres participaron del panel "Transformación del Estado en el siglo XXI" al que también asistieron Marsha Caddle, ministra de industria, ciencia y tecnología de Barbados y Geraldine Fraser-Moleketi, presidenta de la Fundación Thabo Mbeki y mediado por el periodista Bernardo Mello Franco.

Estados del Futuro está promovido por los Ministerios de Gestión e Innovación de los Servicios Públicos (MGI), Asuntos Exteriores (MRE), Desarrollo, Industria, Comercio y Servicios (MDIC), el Banco Nacional de Desarrollo Económico y Social (BNDES) y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD). Está organizado por Maranta y la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura de Brasil (OEI). Estados del Futuro cuenta con el apoyo de Open Society Foundations y República.org.